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第55号
令和６年12月20日

　令和６年10月30日、荒会長以下本会役員５名で横田市
長へ継続要望６項目と新規要望１項目の７項目にわたる要
望書を提出しました。
　今年度は９月に19の町内会から合計56件の個別要望が
あり、千歳市からは10月７日に回答書が寄せられました。
　内容は、町内会活動の意義と役割２件、生活環境関係
17件、施設整備関係８件、道路整備関係11件、防災・防
犯関係５件、交通安全対策関係８件、その他５件で、これ
らの回答内容等を踏まえ、他の町内会等においても課題と
考えられる事項や昨年度に引き続き継続要望の必要のある
事項について全体要望としてまとめました。
　要望内容は、「ゴミの収集」「市街地に出没するヒグマへ
の対応」「未設置地区におけるコミュニティセンターの新
設」「町内会・コミュニティの防災活動に対する支援」「交
通安全施設の設置」「町内会活動の意義と役割」「カーボン
ニュートラルへの取組支援」で、千歳市からの回答説明会
（12月3日）の結果は、各町内会・自治会へお知らせした
ほか、ホームページでもご覧になれます。

【各専門部会長】
　　総 務 広 報 部 会 長　青　木　昭　弘（青葉６丁目）
　　安 全 環 境 部 会 長　髙　橋　和　彦（北　陽　北）
　　福祉青少年部会長　小　泉　義　隆（若　　　草）
　　女　性　部　会　長　太　田　千鶴子（あ　ず　さ）
　　コミュニティ部会長　伊　藤　宏　之（副会長兼任）
　なお、沼田前会長は、６月25日付けで本会の顧問に就
任されました。

　今年度は任期満了に伴う改選時期となり、17ブロック
から30名の理事が新たに選任（再任を含む）されました。
　また、平成22年度から７期にわたり会長を務められま
した沼田常好会長の退任に伴い、新理事の中から役員選考
委員会を経て、荒　洋一新会長をはじめ、副会長及び監査
が選任されました。
　　会　長　　荒　　　洋　一（旭　ヶ　丘：新任）
　　副会長　　鎌　倉　英　昭（真　々　地：再任）
　　　〃　　　山　崎　昌　則（豊　　　里：新任）
　　　〃　　　伊　藤　宏　之（柏　　　陽：新任）
　　監　査　　小笠原　文　精（大 和 中 央：再任）
　　　〃　　　木　滑　哲　夫（富丘２丁目：新任）

～新役員の選任について～

令和６年度 市町連要望書 横田市長へ提出

「感　　謝」
　各町内会の皆さんの各般にわたっての
活動に対して敬意と感謝を申し上げます。
　平成22年５月に会長に就任以来、約
15年にわたり市町連会長として皆様方
のご協力の下、役職を全うすることがで
きました。感謝の言葉しかありません。
ありがとうございました。
　荒　洋一新会長を中心に、更なる町内会連合会のご活躍
とご健勝をお祈り申し上げます。

　　　　　　　千歳市町内会連合会　顧問　沼　田　常　好

会長退任のご挨拶

千歳市町内会連合会　会長
　　　　　　　　　　 荒　　　洋　一
　令和６年６月１日の定期総会におい
て、約15年の長きにわたりご尽力いた
だいた沼田常好前会長のあとを受け会長
に就任いたしました。
　千歳市は北海道内において数少ない人
口が増加しているまちで、今後も次世代

半導体工場の進出で日本全国からまちづくりに大きな注目
が集まっております。
　現在、市町連には148の単一町内会・自治会が加入して
おり、町内会役員のなり手不足、町内会加入率の低下など
課題が山積しています。市町連として各町内会・自治会と
連携しながら、すべての人が住み慣れた地域で、人と人と
のつながりを大切にし、共に支え合い、助け合って心かよ
う地域づくりに取り組んでまいります。皆様方の声を大切
にし、ご協力をいただきながら努力いたしますので、どう
ぞよろしくお願いいたします。

会長就任のご挨拶
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　冒頭に沼田会長の挨拶後、春日町１
丁目町内会千葉会長を議長に選出し議
事が進められました。

　報告事項では、令和５年度事業報告、
一般会計・特別会計収支決算報告、監
査報告、審議事項では、令和６年度事
業計画案、一般会計・特別会計収支予
算案、任期満了に伴う役員の改選につ
いて、148町内会・自治会中、126件
の表決があり、このうち承認が126件、
不承認が０件で議案について全て原案
どおり承認、決定されたほか、能登半
島地震災害義援金についても報告され
ました。

１　報告事項
報告第１号　令和５年度　事業報告
報告第２号　令和５年度
　　　　　　一般会計収支決算報告
報告第３号　令和５年度
　　　　　　特別会計収支決算報告
報告第４号　令和５年度　監査報告

２　審議事項
議案第１号　令和６年度　
　　　　　　事業計画（案）
議案第２号　令和６年度
　　　　　　一般会計収支予算（案）
議案第３号　令和６年度
　　　　　　特別会計収支予算（案）
議案第４号　役員の改選
　　　　　　　　　（関連記事１面）

質疑・意見
・ 質疑応答については、町内会加入促
進対策としてのポスター等の活用や
ホームページ、ソーシャルネットワー

キングサービス（ＳＮＳ）等での情
報共有、回覧物などの広報紙配布の
負担軽減などについて、活発に質疑
や意見が交わされました。

・みどり台北町内会  ・北栄南町内会  ・富丘３丁目北町内会  ・大和２丁目町内会  ・若葉団地町内会
・日の出北町内会  ・幸町３丁目町内会  ・富丘２丁目町内会  ・信濃４丁目町内会  ・中央長都連合会
・北栄団地３号棟自治会　・蘭越町内会  ・文京１丁目町内会  ・幸町６丁目町内会  ・住吉４丁目町内会
・北斗西町内会  ・自由ヶ丘町内会  ・春日町４丁目町内会  ・中長都連合会  ・青葉６丁目町内会
・末広中区町内会  ・あずさ町内会  ・里美町内会  ・朝日町東自治会  ・東高台町内会
・おさつ団地町内会  ・新富東町内会  ・東雲町２丁目会  ・信濃３丁目町内会  ・弥生町内会
・柏陽町内会  ・桂木５・６丁目町内会　・青葉３丁目町内会  ・旭ヶ丘町内会  ・住吉北町内会
・青葉４丁目町内会  ・大和１丁目町内会  ・錦町３丁目町内会  ・末広西町内会  ・ひばりヶ丘町内会
・千代田町連合町内会  ・桂木１・２丁目町内会　・幸福町内会  ・豊里町内会  ・桜木町内会
・寿町内会  ・若草町内会  ・稲穂町内会  ・北斗北町内会  ・春日町３丁目町内会
・新富北町内会  ・北栄東町内会  ・日の出南町内会  ・北斗南町内会  ・白樺町内会
・花園町内会  ・北斗３丁目町内会  ・新富西町内会  ・富士町内会  ・春日町２丁目町内会
・上長都川北町内会  ・ゆうまい町内会  ・東雲町４・５丁目町内会  ・清水町５丁目町内会  ・富丘３丁目南町内会
・文京町内会  ・栄町西区町内会  ・青葉５丁目町内会  ・北斗２丁目自治会  ・青葉丘町内会
・中央連合会  ・富丘１丁目町内会  ・富丘４丁目東町内会  ・本町自治会  ・緑町１丁目町内会
・日の出東町内会  ・梅ヶ丘１丁目町内会  ・青葉２丁目町内会  ・祝梅町内会  ・本町南町内会
・福住町内会  ・みどり台南町内会  ・清流町内会  ・高台町内会  ・信濃１丁目町内会

（受付順）

　85の町内会・自治会からお寄せいただいた義援金は、６月１日に日本赤
十字社北海道支部千歳市地区へ贈呈し、同支部から被災地へ届けました。

千歳市長感謝状贈呈式
並びに

千 歳 市 町 内 会 連 合 会
会 長 表 彰 式

　横田市長にご臨席をいただき表彰
式を執り行いました。

令和６年　能登半島地震災害義援金へのご協力
　 　　ありがとうございました

総額 2,699,925円

　令和６年度の市町連定期総会が、去る６月１日にＡＮＡクラウンプラザホ
テル千歳にて開催しました。併せて、多くの皆様のご臨席をいただき長期在
任町内会長に対する千歳市長感謝状贈呈式並びに千歳市町内会連合会会長表
彰式を挙行し、受賞者を称えるとともに祝賀の宴を催すことができました。

令和６年度　千歳市町内会連合会定期総会

●千歳市町内会連合会会長表彰受賞者
　（町内会役員在職10年以上）
　岡　　　信　美（白樺町内会）

他30名
　（敬称略、順不同）

●千歳市長感謝状受賞者
　（町内会長在職10年以上）
　木　暮　恒　男（里美町内会）
　古　川　昌　俊（自由ヶ丘町内会）
　濱　　　勝　久（北栄南町内会）
　荒　　　洋　一（旭ヶ丘町内会）
　小　司　敏　幸（弥生町内会）
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真々地自治会70周年を迎えて−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−真々地自治会70周年を迎えて−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−
　真々地自治会は、昭和29年（1954年）に発足してから令和６年５月で70周年
を迎えました。
　自治会発足当初は戦後の混乱期でもあり、青少年の健全育成を主眼に、遊園地
を手造りしたり、少年野球の結成、運動会、相撲大会、七夕祭り、公園での映画
上映を開催して地域の輪を広げました。現在は、250世帯が加入しています。
　今年７月21日に開催した「創立70周年記念 第31回ふれあい広場」には、子ど
もから大人まで約150名が集まり、横田千歳市長と千歳市町内会連合会荒会長を
はじめ、千歳高等支援学校校長、歴代町内会長をお招きして盛大に70周年を祝

いました。
　会員の年代層は高齢者と若い年代が多くを占め、中間層が手薄ではありますが、
各部との連携と一般協力者の支援で地域活動を継続することができています。今後
も、ふれあい広場など会員同士の交流がより一層深まる環境を大切にしながら、こ
れまで携われた多くの皆様に感謝し、歴史ある自治会と地域の輪を次世代につなげ
たいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　会 長　鎌　倉　英　昭

　市町連女性部会主催による「町内会女性部長等会議」を８月27日（火）
花園コミュニティセンターにおいて開催しました。
　当日は20の町内会から28名が参加し、６～７名ずつの４グループに
分かれ、「町内会活動について」をテーマに参加者各々が女性部会等に
関連する行事の様子、役割分担、予算執行の状況、今後の在り方などに
ついて話し合い、最後にグループごとに代表者が発表を行いました。
　夏祭りやバス旅行の開催状況や回覧板以外の参加募集方法のほか、女
性部としての支援活動の多さ、後継者不足による役員の長期化などにつ
いて、盛んに情報交換されました。　　　　　　　　　　（女性部会）

　令和６年度市町連パークゴルフ大会（コミュニティ部会主催）を９月６日（金）に開催しました。当日は、横田市
長に激励の言葉をいただくとともに始球式にもご参加いただきました。参加した男女計123名の選手は、各ホールに
おいて１打に込めた熱い戦いを繰り広げました。

【男子】優　勝　髙尾　正二　選手（北　桜）
　　　　準優勝　岩井　孝弘　選手（シード・向陽台）
　　　　第３位　田中　　圓　選手（鉄　東）

【女子】優　勝　秋葉かがり　選手（向陽台）
　　　　準優勝　本田　芳子　選手（鉄　東）
　　　　第３位　赤塚久美子　選手（向陽台）

市町連パークゴルフ大会　秋空のもとで晴れやかに開催！

真々地自治会70周年を迎えて−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−真々地自治会70周年を迎えて−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−−

（昭和29年　真町遊園地開設式）

（創立70周年記念　ふれあい広場）

令和６年度 町内会女性部長等会議
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市町連ライン公式アカウント

　「カーボンニュートラル」。最近よく耳
にする言葉のひとつである。何をどのよう
に取り組むべきなのか、周りに聞いても反
応はいまひとつであるが、今までと違う環
境の変化を確実に肌で感じている。温室効
果ガス排出量を５年後までに46％削減、
25年後までに「実質ゼロ」と数値のハード
ルは高い。地球環境を相手に地域から取り
組める対策を模索しなければならないが、
まずは目を向けることが取組の第一歩。何
事も最初の第一歩が踏み出せるかが大切で
ある。令和７年を迎え、踏み出さなければ
ならない時期であるのも事実である。皆さ
んはどのように感じていますか。

市町連ホームページの掲載情報や災害時の緊急情報等をお知らせし
ます。是非、友だち登録をお願いします。

＜地球温暖化とゼロカーボンシティ宣言＞
　近年、猛暑や大雨などの異常気象のニュースが絶えませんが、千歳市
の８月の平均気温も2003年が約19℃、2023年が約25℃と20年で６℃も
上昇し、昨年の夏が特別に暑かったわけではなく、着実に地球温暖化の
影響が表れています。
　世界では、2050年までに温室効果ガス排出量の「実質ゼロ」を目標に
しており、千歳市も令和４年２月に、「ゼロカーボンシティ宣言」を表明
し、地球温暖化の原因である二酸化炭素の排出量を2030年までに46％削
減し、2050年には排出量を実質ゼロとするカーボンニュートラルの実現
を目指しています。
　市町連でも９月４日の理事会の中で出前講座を実施し、初めて勉強会
を開きました。
　千歳市の二酸化炭素の排出量は、2020年で約113万トンあり、これを
体積にすると学校のプール170万個分にあたる大量の二酸化炭素を排出し
ていることになります。このうち全体の20％は市民の方々の家庭から排
出されたもので、町内会活動もこの中に含まれています。地球温暖化の
防止には、日々の生活や地域活動にも脱炭素の取組が必要となっていま
す。

＜町内会も地球温暖化対策を＞
　では、具体的にはどの様なことが必要でしょうか。
　基本的には省エネやリサイクルの促進、食品ロスの削減などがありま
す。例えば、町内会館で給湯器10分間のお湯を節約すると、200世帯分
のテレビ10分間分と同じ効果があり、照明のLED化や太陽光パネルの設
置は、会館の維持費の軽減や災害時の電力としても有効です。
　また、資源回収でのリサイクルや食品などのゴミを削減することも地
球温暖化に必要な取組です。まずは一人ひとりが環境に対して小さなこ
とから意識することが大切ではないでしょうか。
　千歳市の豊かな自然環境を後世に引き継ぐためにも、これからの脱炭
素への取組が重要となってきます。
　このため、市町連では、市に対して町内会館の脱炭素化への支援を要
望するなど、今後の取組に注目していきます。

※�各町内会・自治会等でも千歳学出前講座でカーボンニュートラルにつ
いて学ぶことができます。

（記事協力：千歳市市民環境部環境課）

ホームページ開設しませんか？
市町連では、ホームページを開設していま
す。各町内会（みどり台南、文京１丁目、
末広中区、白樺、住吉北、富丘２丁目、北
栄南、ゆうまい、本町、稲穂、幸福、みど
り台北、文京、北斗南、信濃４丁目）も
ホームページを開設して市町連のホーム
ページとリンクしています。
ホームページ開設のご希望は、
事務局までご連絡ください。
URL：https://chitose-choren.jp/

●７月６日北桜コミュニティセンターにお
いて、「コミュニティづくり研修会」を開
催しました。日本オートキャンプ協会の鈴
木幸裕様を講師に迎え、各コミュニティ協
議会を中心に40名が参加しました。
　内容は「防災とキャンプ」として、アウ
トドア・キャンプの知識や活動が避難生活
の予行演習につながり、万が一の災害時に
役立てる方法や自分でできる非常用トイレ
の作成方法など、実際にキャンプ用具を使
用しながら様々な活用方法やヒントを学び、
参加者は日頃からの備えの大切さを改めて
確認しました。  （コミュニティ部会）

コミュニティづくり研修会コミュニティづくり研修会

カーボンニュートラルとは
温室効果ガスの排出量と吸収量を均衡させることを意味します

（出典：環境省）

知っていますか、知っていますか、
千歳市のカーボンニュートラル千歳市のカーボンニュートラル特集
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